
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

令和６年 

１月３０日 

第１０号 
 

 １月９日（月）全校朝会（ズーム配信） 

リレートークの前に、校長先生から能登半島地震についてお話がありました。 

 元日に起きた能登半島地震では、多くの方が犠牲となっています。最初に、亡くなられた

方々に哀悼の意を表し、全校で黙祷をささげたいと思います。―黙祷― 

 私は実家が西区にあり、この週末も行っていました。傾く家や電柱、50 センチ以上隆起

した歩道の亀裂、沼のようになっているお店の駐車場など変わってしまった風景で被害の大

きさを目の当たりにしました。坂井輪中学校では校舎が被害を受け、学校が再開できず、今

後はズーム配信や小学校を借りて授業を再開するそうです。受験を控えた３年生の不安は、

同じ３年生は気持ちを察することができると思います。 

 今の私たちには、被災地の一刻も早い復旧、そして今の避難生活を強いられている方々が

少しでも落ち着いて生活できるように、願いと心を現地に寄せることしかできません。 

 また、１月２日にも、航空機が衝突する事故がありました。そこからは、日頃の備え、訓

練の大切さ、自分の命を守るため、その可能性を高めるための日頃の取組の大切さを実感し

ました。そして何より、今は自分の目の前にあるできごとにしっかり取り組むことが被災地

への応援にもなると思います。 

 今日は、学校の新年最初のスタートの日です。今年一年の計を立て、自分を成長させてほ

しいと思います。今日は、職員室でいつも明るい笑顔で先生方を元気にしている、事務の阿

部先生から「夢」や「目標」についてお話ししていただきます。 

阿部先生へバトンタッチです。 

 今日は私の好きな言葉と今年の目標をお話しします。まずはこ 

れを見てください。「生きていくためには必要ではないけれど、 

その人生を彩ることができる存在」。 

 これは、私の好きなアイドルが自分の存在を表現した言葉です。 

私はこの言葉を聞いた時に、ああ、まさにその通りだと感動しま 

した。なぜかというと、私が毎日を楽しく豊かに過ごせている一 

つの要素としてこのアイドルの存在があるからです。このアイド 

ルの存在が、「楽しい」とか「幸せ」とか気持ちが明るくなったり 

笑顔になったりポジティブな感情を与えてくれています。 

 実はポジティブな感情って素敵な効果があって、ネガティブな感情を打ち消す力があったり、人生の幸せを

向上する要素を生み出す力があったりすると言われています。 

 皆さんの中には、何かポジティブな感情を与えてくれる存在は思い浮かびますか？？ 

 今は何にも思い浮かばなかったとしても、これからいろんなコトに興味を持ったり、いろんな人に出会った

りする中で、きっと人生に彩を与えてくれるような存在が自分自身を幸せにしてくれると思います。そして皆

さんにとってそんな１年になるといいなと思っています。 

 では最後に、私の今年の目標です。３０歳という節目を迎え、だんだん体力や筋肉が減って疲れやすくなっ

てきました。楽しく豊かな毎日を過ごせるように、今年は適度な運動を心がけて、健康的な 1年にしたいと思

います。 

 再び校長先生のお話です。 

今年は、たつ年です。たつは「辰」とも書きます。毎年この日に干支について話をしますが、干支は生命の

成長の過程を表していて、「辰」は、陽の気が動いて、万物に活気がみなぎり、形が整う年だといわれていま

す。皆さんにとっても、大きな成長を実感できる年に、将来への基盤が整う年になるように期待しています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 濁川中学校ホームページ 

https://blog.city-niigata.ed.jp/nigorikawa/ 

 

学校だよりや日々の学校生活を 

載せています。 

ぜひご覧ください。 

 

 

 

 初めての仕事は、３年生に思いを伝える「感謝週間」です。３年生に喜んでもらうためにはどうすればい

いか話し合いが行われ、活動が始まっています。リーダー全員、やる気に満ちています。 

＜生徒会本部＞ 

生徒会長       生徒に寄り添った生徒会、 

明るい学校の雰囲気づく 

りを目指していきます。 

副会長        濁川中学校をより過ごし 

やすくしていきます。よ 

ろしくお願いします。 

副会長        全校生徒が過ごしやすい 

学校を作れるよう、全身 

全霊で頑張ります。 

書記長        全校の意見に耳を傾け、 

生徒会三役の一人として、 

公約を生かし、より良い 

学校づくりを目指し、頑張ります。 

＜生徒会事務局＞ 

       昨年の経験を生かして三役を支え、仕事でも工夫を凝らして頑張っていきたいです。 

       三役のサポートをし、全校の皆さんの役に立てるよう、頑張ります。よろしくお願いします。 

       より良い学校にするために、全校生徒の意見をしっかり聞けるようにがんばります。 

       面接でアイディアが出せるというところを評価されたので、期待に応えられるようがんばり 

たいです。より良い学校を作るために精一杯頑張ります。 

       みんなが楽しめるイベントを提案し、実行して、濁中を盛り上げていけるように頑張ります。 

       生徒会の皆さんをサポートし、より良い学校を作れるようにがんばります。 

       自分ができることを探して、一人一人の意見が生徒会に届く学校づくりを頑張りたいです。 

＜委員長＞ 

 代議         ２年間代議委員として学んだことや経験を活かして、学級、学年、委員会を引っ 

張っていけるよう努力します。 

 生活         委員会の人たちをリードできるように、また全校の規律をあいさつからよくして 

いきたいと思っています。 

 環境福祉       みんなが過ごしやすい学校を創り上げるために、委員会活動に責任をもって行う。 

            今年度の環境福祉委員会にしかできない新しいことに挑戦したい。 

 保健給食       全校生徒が今までよりも生活しやすくなるような学校になるように、生徒会の皆 

さんと協力して頑張ります。 

 図書委員       全校の皆さんに本のよさや魅力を知ってもらうために、図書委員会の活動をより 

幅を広げてがんばります。 

 応援団長       応援団長として全校をまとめ、 

学校を盛り上げられるように 

頑張ります。 

https://blog.city-niigata.ed.jp/nigorikawa/


生徒会活動を振り返って ３年生の生徒会本部からのメッセージ 

生徒会長  

 挑戦の連続であったこの１年は、時には難しい判断や大きな壁

に直面することもありましたが、その都度、皆さんの協力と助け

を得て前進することができました。 

 体育祭や Let’s Jump、球技大会などの行事を成功することが

できたのも、すべて参加していただいたみなさんのおかげです。

１年間ありがとうございました。 

 新しい生徒会の皆さんには、学校をさらによくするための新し

いアイディアや計画を期待しています。来年度も全校生徒一致団

結して頑張ってください。 

 

生徒会副会長  

 私の公約は、「一人一人が積極的に参加できる行事を作る」でした。体育祭では暑さにより、学年リレー中止な

ど思い通りにいかないこともいくつかありましたが、軍で協力して総合優勝に向けて一生懸命練習していたと思

います。合唱祭や Let’s Jump でも、クラス全体で協力して、一人一人が積極的に学校行事に参加してくれたと

思います。行事は、学校生活をより楽しくするためにとても重要なものです。来年も、素晴らしい行事が行える

ようクラスを一つにし、友達や先生と協力して頑張ってください。 

 

生徒会副会長  

 私の公約は「みんなが過ごしやすい濁中」でした。全校の意見に耳を傾けるために、各教室に意見箱を設置し

たり、いじめ見逃しゼロ集会では、例年よりも力を入れたりなど様々な活動をしてきました。毎日たくさんの仕

事があり、とても大変でしたが、とてもやりがいの感じられる活動でした。 

 私たちの取組で全校の声が身近に感じられるようになりましたが、まだ反映されていない部分もたくさんある

と思います。次の世代の生徒会にも「全校生徒の意見」を大切にしてほしいです。そして、全校生徒の皆さんも

一人一人がプロデューサーとして、濁中をより良くしていってください。 

 

生徒会書記長  

 私は一年間を通して全校を引っ張っていくことのやりがいを知りました。正直に言って生徒会の仕事は自分が

思っているより相当厳しいものでした。しかし、全力でやった仕事が成功した時や、生徒会で計画したことがう

まくいった時、本当にやりがいを感じることができました。 

 そこで、私が全校の皆さんに伝えたいことがあります。それは、すべての行事には計画している人がいるとい

うことです。計画している人は、全校生徒のことを思って計画していると思いますので、皆さんは計画している

人に恩返しする気持ちで全力で行事に取り組んでください。 

 

事務局員   

 生徒会では、全校そして学校のためにたくさんの仕事を行いました。大変なこともありましたが、他の生徒会

メンバーと協力して楽しくできたと思います。 

 

事務局員  

 この一年、生徒会事務局員としてこの学校をよりよくしようとする三役の手伝いをして、たくさんのことを学

べたと思っています。失敗も多かったですが、とても良い経験になりました。ありがとうございました。 

 

事務局員  

 私は本部事務局として２年間やってきました。最初生徒会に入った時はどういう風に動けばいいのか、何をす

べきかわからない部分が多かったのですが、仲間や先輩方と一緒に考えながら仕事をこなしていきました。学年

を超えて一緒に活動していくことは、いつもと違うので新鮮でとても楽しかったです。生徒会で学んだことは、

自主性や行動力、思考力です。何か言われてからやるのでは時間に間に合わなかったりします。そして何より、

生徒会は色々な行事の運営など生徒会独自で考えて運営することが多いので思考力は何より大切なことだと思

いました。生徒会で学んだことを高校生活などで生かしていきたいと思います。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

作品が入賞しましたおめでとうございます！ 

＜税の標語＞ 
新潟間税会 入選 ３年    

「税を知り 学び深まり 憂いなし」 
新潟間税会 入選 ２年    

「納めよう 笑顔のために 消費税」 
 
＜人権作文コンテスト＞ 
新潟人権擁護委員協議会 優秀賞 ２年      「 夢をあきらめない 」 
 佐藤さんは、お家の方の体験談を聞いて、夢はあきらめなければ実現できると 
気づきました。さらに、人権を守るためには、自分の価値観を押し付けないこと、 
自分も相手も同じ一人の人間なのだとその人の心に寄り添い、理解し合うことだ 
と考えました。 

地域の皆様のおかげです 
 １月１日(月)、濁川中学校も避難所を開 

設しました。１２０名の方が来られました。 

１月４日(木)、避難所開設で校舎が汚れ 

てしまったのではないかと、近隣の自治会 

長様、役員様が校舎を丁寧に清掃してくだ 

さいました。おかげさまで通常通り学校生 

活を再開することができました。心より感 

謝申し上げます。  

学年の掲示板より 

３年：カウントダウンカレン

ダー みんなへのメッセー

ジも書かれています。 

 

２年：修学旅行の京都調

べ 京都の伝統や文化、お

薦めの名所を調べました。 

 

１年：今年の抱負 勉強と

部活を両立する、整理整

頓するなど、決意が書かれ

ています。 


